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Berliner Schachverband e.V. 
 
Kiefholzstr. 248| 12437 Berlin| Tel. 030-705 66 06| Fax 030-707 81420 

 

Protokoll der Präsidiumssitzung mit Referenten 
vom 10.10.2018 

 

 

Teilnehmer: Carsten Schmidt (Präsident, amtierender Schatzmeister und Referent für Ausbildung) 

  Christian Kuhn (Vizepräsident) 

  Andreas Rehfeldt (Landesspielleiter) 

  Olaf Sill (Landesjugendwart und Referent für Freizeit- und Breitensport) 

  Anita Neldner (Referentin für Leistungsport und Kinderschutzbeauftragte) 

  Thomas Rehberg (Materialwart) 

  Ute Grabow (Referentin für Öffentlichkeitsarbeit) 

  Ralf Reiser (Referent für Schulschach) 

  Frank Hoppe (Webmaster) 

 

Ort:  Räume des SV Bau-Union Berlin, Scheffelstr. 21, 10367 Berlin 

 

TOP 1: Protokoll der letzten Präsidiumssitzung 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

Protokoll der letzten 
Sitzung (29.09.2018) 

Das Protokoll wird ohne Änderungen bestätigt.  4 - 0 - 0 

Protokolle allgemein Vorschlag von Anita Neldner: Auf der Webseite 
sollte jeweils ein Hinweis auf die letzte PS sowie der 
Link zum Protokoll veröffentlicht werden. 

  

 

TOP 2: Protokoll der letzten Präsidiumssitzung mit Referenten 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

Protokoll der letzten 
Sitzung (13.12.2017) 

Das Protokoll wird ohne Änderungen bestätigt.  8 - 0 - 0 

 

TOP 3: Referat Ausbildung, Trainer und Schiedsrichter (Berichte Carsten Schmidt und Christian Kuhn) 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

Aufteilung des 
Ressorts 

Carsten Schmidt: Trainer 
Christian Kuhn: Schiedsrichter 

  

Ausbildung 
Schiedsrichter 

Pro Jahr werden 3 Lehrgänge (davon 1 RSR) 
durchgeführt. Die Ausschreibungen sollen möglichst 
jeweils für ein ganzes Jahr erstellt werden. 
Nächster Lehrgang (kombiniert): 
RSR: startet am 24./25.11., falls genug 
Interessenten vorhanden. 
VSR/RSR: 01./02.12. (Räume noch in Klärung). 
Lehrgänge bei Vereinen werden wegen des 
organisatorischen Aufwands nicht mehr angeboten, 
es sei denn, es gibt eine explizite Anforderung für 
genügend Teilnehmer. 

Christian Kuhn  
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Ausbildung Trainer In KW 43 werden die Urkunden an die Teilnehmer 
des vorhergehenden Jahrgangs übergeben. 
Im November findet ein Fortbildungslehrgang für  
C-Trainer statt. 
2019 findet ein großer C-Trainer-Lehrgang statt, 
eventuell auch ein B-Trainer-Lehrgang (60 Std., wird 
mit Hamburg abgestimmt). 

Carsten Schmidt  

Zusammenarbeit mit 
dem LSB 

Für 2019 ist ein Lehrgang für das DOSB-
Ausbilderzertifikat gemeinsam mit dem LSB geplant. 

  

 

TOP 4: Referat Frauenschach 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

Elena Silz Die Referentin nahm entschuldigt nicht teil und ließ 
die folgenden Informationen übermitteln. 

  

BFBEM, BFSEM Beide Meisterschaften waren qualitativ und 
quantitativ sehr gut besetzt. 

  

Frauen-Team-
Turnier 

Wurde aufgrund des ungünstigen Termins 
verschoben. Ein Ersatztermin soll noch für dieses 
Jahr gefunden werden. 

  

Anastasias Matt Der Verein plant eine Reihe von Aktivitäten (z.B. 
Trainingslager und Berliner 
Mädchenmeisterschaften) 

  

 

TOP 5: Referat Freizeit- und Breitensport (Bericht Olaf Sill) 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

Straßenfeste 4 große Veranstaltungen fanden statt, 1 wurde 
wegen schlechten Wetters abgesagt. Weiterhin 
werden Vereine für ihre lokalen Beteiligungen 
unterstützt. 

  

1. Offenes 
Karlshorster Turnier 

Fand am 15.09. in der Theatergasse statt und war 
gut besucht. Es soll künftig in jedem Jahr stattfinden. 

  

 

TOP 6: Referat Leistungssport (Bericht Anita Neldner) 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

1. Leistungsgruppe Vierteljährlich findet ein Training statt.   

2. Leistungsgruppe Die neue Leistungsgruppe um Jahrgang 2007 herum 
ist gut angelaufen. Die Gruppe umfasst insgesamt 
etwa 10 gute Spieler. 
Das Training findet 1 Mal pro Monat unter Leitung 
von René Schildt statt (bei Kreuzberg oder 
Zugzwang). 
Carsten Schmidt: Beide Leistungsgruppen sollten 
unbedingt weitergeführt werden, dies ist eine 
wichtige Aufgabe des BSV. 

  

Sitzung Leistungs-
sportausschuss 

Findet 3 Mal pro Jahr statt, die Arbeit läuft gut. 
Allerdings bringen sich die Vereine nicht genug ein. 

  

Leistungssport-
konzept 

Änderungen werden von Anita Neldner und Olaf Sill 
erarbeitet. Demnächst soll die Kaderstruktur beraten 
werden, da es seitens des DSB aktuell härtere 
Vorgaben gibt. 
Ziel ist es, den D4-Kader durch einen Landeskader 
zu ersetzen, der höhere Anforderungen und ein 
niedrigeres Einstiegsalter gewährleistet. 

Anita Neldner, Olaf 
Sill 
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D1 und D2 sollen erhalten bleiben. Ablauf des D3-
Kaders wird wegen Terminproblemen überprüft. 
Das Thema wird anlässlich der Herbsttagung mit 
den Jugendwarten diskutiert. 
Carsten Schmidt bittet, das geänderte Konzept dem 
Präsidium zur Abstimmung vorzulegen. 

 

TOP 7: Materialwart (Bericht Thomas Rehberg) 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

Inventur Am 05./06.01.2019 wird eine Zählung aller Sätze 
und deren Prüfung auf Vollständigkeit erfolgen. 
Die Vereine, die im Dezember Turniere durchführen, 
werden aufgefordert, alle Materialien bis zum 
04.01.2019 zurückzugeben. 

Thomas Rehberg  

Ausgabeliste Thomas Rehberg hat eine Excel-Übersicht 
entwickelt, mit deren Hilfe der Bedarf für Turniere 
besser zu verwalten ist. 
Christian Kuhn wird sie zwecks Bestätigung an die 
Präsidiumsmitglieder schicken. 
Eintragungen sind ab sofort möglich. 

  

 

TOP 8: MV- und DWZ-Referat 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

Olaf Kreuchauf Der Referent nahm entschuldigt nicht teil.   

Situation im Ressort Probleme in diesem Bereich sind niemandem 
bekannt. 

  

 

TOP 9: Referat Öffentlichkeitarbeit (Bericht Ute Grabow) 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

Allgemeine Situation Schach findet bei den Medien nur wenig Interesse.   

Pressekonferenz Am 03.11.2018 wird im Rahmen des Lichtenrader 
Herbstes eine Pressekonferenz zu den Themen 
Weltmeisterschaft, Schach in Berlin und Lasker-Jahr 
stattfinden. 

Carsten Schmidt 
Ute Grabow 

 

 

TOP 10: Referat Schulschach (Bericht Ralf Reiser) 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

Antrittsrede neuer 
FIDE-Präsident 

Der neu gewählte FIDE-Präsident A. Dvorkovich 
bezeichnete in seiner Wahlrede die Förderung des 
Schulschachs als das "mit Abstand wichtigste 
Projekt.“ 

  

Neue Saison Die neue Saison ist mit mehr Mannschaften als 
zuvor gestartet.  
Hinweis: Schulschach hat eine eigene TO. 

  

Umfang des 
Ressorts 

Schulschach ist ein sehr großes Ressort, das 
maximalen Arbeitsaufwand erfordert. 
Carsten Schmidt: Alle Präsidiumsmitglieder und 
Referenten sollten ihre Möglichkeiten prüfen, Ralf 
Reiser bei Turnieren zu unterstützen. 

Alle  
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Turnier für 
vereinslose Schüler 

Dieses Turnier hat eine große positive Wirkung und 
muss weiterhin durchgeführt werden. 

  

Bedenkzeiten Andreas Rehfeldt fragte, ob Änderungen (Inkrement) 
für die Saison 2019/2020 möglich sind. Ralf Reiser 
wird das prüfen. 

  

 

TOP 11: Referat Seniorenschach 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

Werner Wiesner Der Referent nahm entschuldigt nicht teil und ließ 
die folgende Information übermitteln. 

  

Aufteilung in 50+ 
und 65+ 

Aus räumlichen und zeitlichen Gründen wird der 
BSV diese Regelung nicht übernehmen. 

  

 

TOP 11a: Kinderschutz (Bericht Anita Neldner) 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

Webseite Die Homepage sollte zu dem Thema aktualisiert 
werden. 
Hinweis Carsten Schmidt: Beim LSB sind gute 
Dokumente verfügbar. 

  

Trainerfortbildung Anita Neldner wird zum Thema Kinderschutz 
eingesetzt. 

Carsten Schmidt  

 

TOP 11b: Webseite (Bericht Frank Hoppe) 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

Funktionärs- und 
Meisterlisten 

Die vom Praktikanten erstellten Listen müssen noch 
geprüft und importiert werden. 

Frank Hoppe  

Aufgetretene Fehler Die Probleme mit der Nachrichten-Linkliste sowie die 
bzgl. der Seniorenmeisterschaft aufgetretenen 
Fehler wurden beseitigt. 

  

Schachgeschichte 
Ostberlin 

Im Zusammenhang mit dem geplanten Buch stimmt 
das Präsidium zu, dass auf der Webseite des BSV 
ein Aufruf zur Suche und Bereitstellung von Material 
veröffentlich wird. 

Frank Hoppe  

 

TOP 11c: Datenschutz (Bericht Carsten Schmidt) 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

Infoabend des LSB Wichtige Informationen: 
Die Anerkennung der Satzung im Rahmen einer 
Beitrittserklärung ist ausreichend. In die Satzung 
selbst sollte der DS nicht aufgenommen werden. 
Für Vereine wird eine Einverständniserklärung zum 
DS empfohlen (z.B. Weitergabe der Adressen an 
DSB zwecks Mitgliederverwaltung). 
Die Namen von Vereinsvorständen sind gemäß § 26 
BGB beim Amtsgericht öffentlich verfügbar, alle 
anderen Daten unterliegen dem DS. 

  

Wertungszahlen und 
Sportergebnisse 

Diese können veröffentlicht und unbegrenzt 
gespeichert werden. 
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DS-Beauftragter Muss benannt werden. Er trägt keine Verantwortung, 
sondern fungiert nur als Berater. 
Auch die Vereine müssen beraten werden. 

  

WhatsApp-Gruppen Sind für Vereinszwecke nicht zulässig.   

Formular für das 
Adressverzeichnis 

Es wurde von der Spezialistin geprüft und kann in 
der vorliegenden Form verwendet werden. 

  

Infoabend des BSV 
für die Vereine 

Könnte eventuell von derselben Referentin wie beim 
LSB-Infoabend durchgeführt werden, wäre aber 
dann sehr anspruchsvoll. 

  

 

TOP 11d: IT 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

Bedarf an Software 
und Hardware 

Per Mail an Christian Kuhn übermitteln. 
Es gibt auch eine neue Swiss-Chess-Version. 

Alle  

Cloud-Laufwerk Ein solches ist auf dem DomainFactory-Server 
vorhanden, Netzlaufwerke sind möglich. Bedarf per 
Mail an Christian Kuhn melden (DS beachten!). 

Alle  

Sicherheitsfragen Werden zu einem späteren Zeitpunkt besprochen. Christian Kuhn  

 

TOP 12: Anträge 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

Anträge Es lagen keine Anträge vor.   

 

TOP 13: Verschiedenes 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

Webseite Corporate Design muss wenigstens für einen Teil 
der jeweiligen Webseite umgesetzt werden. 

Frank Hoppe  

Ordnungswerke Christian Kuhn beabsichtigt, alle Ordnungswerke zu 
aktualisieren. Hinweise dazu per Mail an ihn. 

Alle  

Nächste PS 15.12.2018, 14:00   

Nächste PS mit 
Referenten 

20.12.2018, 18:30   

 

Für das Protokoll: Ute Grabow (Schriftführer) 


